

七沢希望の丘 初等学校新聞

巻頭言

「魅力ある学校創り」

校長 島根照夫

合理的でみんなが納得するには、わかり易い価値観の共有が大切であると考えます。つまり同じ時間を共有するということです。

子どもと接する時、褒める、叱る、助言するなどの様々な場面での最適な距離感と共有する一体感が必要ではないでしょうか。

教師は生徒の成長を実感出来た時に喜びを感じるのです。そこには時給という単価には変えられない喜びがあります。そこでは一緒に喜べるという感動する感覚が大事になります。

学校は一つの生命体です。活力に満ちた良い学校とはどんな学校なのでしょう。良い学校には良い先生と生徒がいます。生徒を育てた保護者がいます。良い会社企業とは、一般的に離職率の低い会社です。その会社にいるという理由の評価感が自分にとって魅力的なのでしょう。魅力があるとは分かりやすい評価です。教育観が共有できたら具体的な評価感を七沢希望の丘初等学校でどのように構築し共有するかが課題になります。

私立学校は、教育を売っているのです。(これは私の考えですが)だから、お客様である生徒と保護者を大切にしようと言っているのです。リピーターを大切にしようという考えです。口コミで広がる学校はこの様な努力をしているのです。口コミによって集まった人たちには齟齬が少ない。良いところ楽しいことばかりを並べていると心地よく伝わるかもしれないが、失敗して悲しむ挫折感と努力して獲得する喜び、このバランスが人を育てるのです。楽しみばかりが多いと楽しみが薄まってしまいます。農家の人たちは苦しい夏の作業があるから秋祭りが楽しいのです。



希望の丘に立つ初等学校の学舎

発行者／学校法人内田学園
七沢希望の丘初等学校

発行日／平成27年2月吉日



島根照夫校長

目次

特集記事

巻頭言／

「魅力ある学校創り」

1 新年祭特集

今年度の教育事業計画で「自然への感性を豊かにするICT教育」を掲げました。その中の一つに、守っていかねばならない人間の知恵を風景として残してゆきたいという思いがあります。今ある風景をこれからの子どもたちに伝えたいという願いを持っています。人間の獲得した知恵を伝えてこそ文化なのです。写真はその一つの方法です。自然というゆったり流れる時間を写真で輪切りにする。カメラという現代文明で瞬間を写し残すことで何かが見えてくるのではないのでしょうか。子どもたちの写した写真がすばらしい。良い感性を持っているなあと感心させられました。カメラというツール機械を使って七沢希望の丘初等学校周辺の自然を記録しました。そして絵はがきとしてまとめてみました。

初等学校オリジナル絵葉書



児童と教職員が学校で撮影しました！
いろいろな季節の自然を
ついでに撮ります。

1セット300円

1 新年祭特集

新年の餅つき

日本では小正月のこの時期に、これまでの収穫を喜び、感謝して今年の豊作を願いながら新年を祝う餅つきをします。日本の伝統文化の良さを知ると共に、自然の恩恵に預かっていることを知るのであります。本校では、この1年の実りを振り返ると共に、身の回りの豊かな自然とその恩恵にあずかりながら、人々の関わりの中で生きていることに気づかせる事を“ねらい”としています。幼小合同で園児、児童、教員、保護者の連携を深め、日頃からお世話になっている地域の方々に新年の挨拶をしながらお餅も配ります。

前日準備 そだ木を集め、薪を割って、手水を置く台も用意して



用具一式



杵・臼を良く洗って



米とき



当日のようす

竈で火興し・湯を沸かして



せいろの準備はこれでよし!



せいろ運び → 蒸し上がりを待つ → 蒸しあがり確認





幼稚園児も準備の話を聞く



さすがに上手になっているね



6年生だけでつく臼

つけた餅を鏡餅に



こちらは保護者チーム

児童に負けず、

熱が入ります。

子どもの餅つき(熱いうちに)



(上) きなこ餅、あんこ餅、からみ餅 (下) お供え餅、豆もち、のし餅





なわないにも挑戦しました。



手の空いた子ども達はお正月遊び



児童会の新しいスタッフの司会で
お食事会

(幼稚園生の挨拶もありました。)



学校法人内田学園 七沢希望の丘初等学校

□住 所 / 〒243-0121 神奈川県厚木市七沢 433-1

□電話番号 / 046-270-6123

F A X 番号 / 046-270-6122

□ホームページ <http://www.nanasawa-kibou.jp>

□E-Mail nanasawa@nanasawa-kibou.jp

交通アクセス 〈電車・バスを利用の場合〉

□小田急線愛甲石田駅下車。神奈川中央交通バス七沢温

行き約20分。日向川 バス停下車、徒歩10分(小

田急線本厚木駅・伊勢原駅からもバスは出ています。

自動車を利用の場合

□国道246号線森の里入り口から七沢方面へ約15分